

HDBMUN Rapport Chairs:

Conseil de sécurité:

Justin Mckendry & Ambrine-Janna Durand

L'utilisation de l'arme chimique en Syrie, quelle position adopter?

L'ONU dénombre plus de 60 000 morts, la plupart ayant péri au cours du semestre écoulé. En Syrie, on peut dire que c'est un régime, un pouvoir d'Etat, celui de Bachar Al-Assad, qui endosse le rôle du "terroriste" auteur de crimes de masse incessants contre sa propre population. Récemment encore, un massacre perpétré à l'université d'Alep a fait plus de 80 morts, le régime de Damas et la rébellion syrienne se renvoyant chacun la responsabilité de ce drame.

En août dernier, François Hollande assurait que l'usage d'armes chimiques par le régime serait une "cause légitime d'intervention directe" de la communauté internationale en Syrie. Le président américain, Barack Obama, avait lui menacé de "conséquences" son homologue Bachar Al-Assad au cas où celui-ci recourrait à l'usage d'armes chimiques. Un rapport récent de la part de nombreux médecins confirme que le président syrien a pu utiliser une l'arme chimique. Ces médecins renforce leur fait par le témoignage de nombreux enfants ayant tous les symptômes que crée cette arme.

Petite lueur d'espoir : à l'ONU, des pays membres du Conseil de sécurité, dont la France, s'activent en faveur d'une saisine de la Cour pénale internationale, pour envoyer le signal qu'il n'y aura pas d'impunité pour les auteurs des crimes les plus graves. Il faudra, cependant, pour que cette démarche aboutisse à une résolution, parvenir à surmonter l'obstacle du veto russe. Déjà opposé à trois reprises, ce veto, soutenu par la Chine, a offert une "couverture" diplomatique majeure au régime de Damas.

Possible emploi d'armes chimiques à Homs, le 23 décembre 2012 ?

En plein printemps arabe nous assistons de la part des opposants au gouvernement de bachar al asad a une lutte acharné pour ce que l'on peut appeler la démocratie.

Une tel révolution nécessite une mobilisation de toute la population pour que celle ci remplisse pleinement ces objectifs. Cependant le printemps arabe a été le plus long en Syrie car une forte solidarité se tiens au coter de Bachar Al Assad. Contrairement a se qui c'était passe en Égypte contre le gouvernement de Moubarak, en Syrie les militaires sont pleinement avec le président actuelle tandis que en Égypte des militaires avaient abandonnées leur poste pour soutenir la révolution arabe dans leur pays .

L'avenir de cette révolution partage au sein de la population, mais également au sein des membres permanents du conseil de sécurité de l'ONU. Russie et Chine, en soutient au régime actuelle de Bachar et pose régulièrement leur Véto face a toutes interventions

en Syrie .

Ces pays soutiennent alors une violation des droits de L'homme s'il s'avère que le Rais actuelle a bel et bien eu recours a L'arme Chimique contre son propre peuple.

Plusieurs pays occidentaux, qui avaient déclaré en 2012 que pareil scénario constituerait le franchissement d'une "ligne rouge" susceptible de déclencher une intervention armée en Syrie, s'efforcent aujourd'hui de démentir et d'étouffer l'affaire. Selon les sources sur place il s'agirait

Plusieurs pays occidentaux, qui avaient déclaré en 2012 que pareil scénario constituerait le franchissement d'une "ligne rouge" susceptible de déclencher une intervention armée en Syrie, s'efforcent aujourd'hui de démentir et d'étouffer l'affaire, Depuis le 23 décembre, des réseaux d'activistes syriens relaient des témoignages d'habitants et de médecins de Homs persuadés qu'une arme chimique a été utilisée ce jour-là dans le quartier de Al-Bayyada, où se déroulaient des combats entre forces gouvernementales et rebelles. Selon ces récits, le gaz aurait provoqué plusieurs morts et des dizaines de cas d'empoisonnement. Des vidéos ont été diffusées sur Internet, montrant des personnes souffrant de graves nausées, troubles respiratoires, vomissements, certaines étouffant. Mais le caractère invérifiable de ces données, et le fait qu'elles proviennent de militants anti-Assad rendaient toute interprétation très aléatoire.

Le 20 août 2012, le président américain Barack Obama avait déclaré que l'emploi ou la perte de contrôle d'armes chimiques en Syrie reviendrait à franchir une "ligne rouge", et les "conséquences seraient énormes". Le 23 août, le premier ministre britannique, David Cameron, rejoignait cette position. Le 27 août, François Hollande affirmait que l'usage d'armes chimiques en Syrie serait "une cause légitime d'intervention directe".

Mais la nature exacte des "conséquences" évoquées par M.Obama n'a jamais été précisée. Ni si, dans l'évaluation du facteur déclencheur, une distinction serait faite entre arme chimique létale et non létale. Le Pentagone a estimé qu'il faudrait une force de 75 000 hommes pour une intervention visant à sécuriser le stock d'armes chimiques.

Solutions et Objectifs Possibles :

- Sur le plan **économique** : attirer la Chine et négocier sur les ressources naturelles dont la celle – ci a plus que besoin pour maintenir sa forte croissance économique. Exposer indirectement se que les pays pétroliers non permanents, de minerais et de métaux pourraient apporter grâce a leurs ressources a la Chine. L'objectif est donc d'empêcher le Chine d'utiliser son Droit de Vêto.
- Sur le plan **politique** : Empêcher la Russie d'utiliser son grand avantage : le commerce d'armes à d'autre grande puissance économique et qui cherche a s'affirmer militairement pour la détourner de la Syrie
- Sur le plan **humanitaire** : négocier pour des couloirs humanitaires , tenter de convaincre de faire parvenir des aides (eau ,nourriture, abris,couverture, masques a gaz)
- Sur le plan **médical** : envoyer des soins de santé, tenter de préserver les centres de

santé opérationnels face a cette situation de gaz chimique pouvant toucher tous le monde.

- Sur le plan **culturel** : la force, la fierté d'un pays et sa population est sont patrimoine historique et culturel qui lui rappel son passé son présent et son futur. Essayer de trouver des fond afin de reconstruire la fierté protégé par le patrimoine de l'humanité de l'UNESCO monument aidant également les populations économiquement grâce au tourisme que ceux ci apportent.